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пролетарии всех стран, соедшяйтесь!
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ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. СтрЛ 

нтели Братской ГЭС одержали! 

большую победу — перекрыли 

Ангару,

На снимке; автосамосвалы сбра> 

сывают в реку диабазовые глыбы,

(Фотохрони«а ТАСС),

Год издания 43-й 
№ 150 (10817)
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И Н ФО Р МА Ц И О Н Н О Е  СООБЩЕНИЕ
о Плен уме Центрального Комитета Коммунистической

партии Советского Союза
26 июня 1959 года состоялись утреннее и вечернее заседания Пленума Цент-

У'
рального Комитета КПСС. Продолжалось обсуждение вопросов, стоящих в повестке 
дня Пленума.  ̂ ,

На утреннем заседании выступили товарищи: П. М. Мельник (директор Инсти
тута автоматики Госплана УССР), А. Г. Солдатов (председатель Пермского совнархо
за), В. А. Кучеренко (председатель Государственного комитета Совета Министров 
СССР по делам строительства), А. С. Соболев (директор Глуховского хлопчатобумаж-

нсго комбината), Н. В. Лаптев (секретарь Челябинского обкома КПСС), А. Т. Шмарев 
(председатель Татарского совнархоза), И. В. Спиридонов (секретарь Ленинградского 
обкома КПСС), М. Т. Ефремов (секретарь Куйбышевского обкома КПСС), Г. И. Чого-
вадзе (председатель Грузинского совнархоза), К. М. Симаков (председатель Восточно- 
Казахстанского совнархоза).

На вечернем заседании выступили товарищи: И. Д. Мустафаев (секретарь ЦК 
Компартии Азербайджана), В. Н. Новиков (зам. председателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Госплана РСФСР), Г. Г. Орешкин (директор металлургического

завода им. Дзержинского, г. Днепродзержинск), В, К. Клименко (секретарь Луган
ского обкома Компартии Украины), М. А. Дресвянкин (бригадир кузнецов Уральского 
завода тяжелого машиностроения), В. Т. Забалуев (председатель Новосибирского 
совнархоза), С. А. Мовсесян (председатель Армянского совнархоза), А. А. Нальчик 
(бригадир рабочих очистного забоя шахты им. Лутугина, Сталинская область), 
Г. И. Гайле (председатель Латвийского совнархоза), М. С. Сидельников (главный ин
женер Сталинградского тракторного завода).

Пленум ЦК КПСС продолжает свою работу.

Пленум Центрального Комитета КПСС
На вечернем заседании Пленума 

ПК КПСС 25 июня продолжалось 
обсуждение докладов. Первый сек
ретарь Тульского обкома партии 
А. И. Хворостухин значительную 
часть своей речи посвятил воиросам 
развития химической промышлен
ности.

В соответствии с решением май
ского Пленума ■ ЦК КПСС, сказал 
тов. Хворостухин, намечено создать 
в  области мощную промышленность 
полимеров и минеральных удобрений 
и  увеличить за семилетие общий 
объем производства химической 
продукции более чем в четыре ра
за. По инициативе коллектива Ста- 
линогорского химкомбината химики, 
строители и машиностроители обла
сти разработали предложения об 
ускоренном расширении и реконст
рукции химических предприятий. В 
настоящее время осуществляется 
модернизация устаревшего оборудо
вания. Строители решили На год 
раньше срока завершить сооружение 
комплекса цехов по производству 
полупродукта для получения лавса
на. Это даст возможность дополни
тельно выработать несколько тысяч 
тонн высококачественного синтети
ческого волокна.

Принятые трудящимися нашей об
ласти социалистические обязатель
ства по созданию большой химии 
претворяются в жизнь, подчеркнул 

■ тов. Хворостухин. План строительно- 
монтажных работ по предприятиям 
химической промышленности за 
пять месяцев выполнен на 105 
процентов.

Касаясь вопросов совершенствова
ния производства, оратор заявил, 
что перед химиками области сейчас 
ставится задача перейти от созда
ния отдельных цехов-автоматов к 
созданию заводов-автоматов. С этой 
целью на химических предприятиях 
внедряются электронные машины. 
Например, в ближайшие годы весь 
Ефремовский завод будет переведен 
на автоматическое управление, це
лые производства-автоматы появят- 

 ̂ ся  на Сталиногорском хиш 1ческом 
комбинате и других предприятиях.

Тов. Хворостухин считает, что 
пришло время создавать типовые 
проекты автоматизации. Особое вни
мание надо уделить созданию при
боров, которые контролировали бы 
не только ход той пли иной опера
ции, по и ее качественную сторону. 
По его мнению. Государственный 
комитет по химии должен больше 
заниматься организацией мелсду 
совнархозами обмена опытом в об
ласти автоматизации и комплекс
ной механизации производства.

О большом трудовом подъеме в 
связи с подготовкой к  Пленуму 
Цептр.ального Комитета КПСС гово
рил председатель Белорусского сов
нархоза А. М. Тарзсоз, Он сообщил, 
что коллективы предприятий Бело- 
русс.чи, поддержав почин других 
экономических районов, приняли 
обяза'^е.сьство выполнить задание 
сеш!лсткч по уровню производства 
за шесть лет.

Промышленность Белоруссии 23 
июня завершила полугодовой план. 
Выпущено продукции,по сравнению 
с соответствующим периодом прош
лого года более чем на 12  процен
тов, производительность труда за 
последнее время возросла на 7 про
центов.

Однако, как отметил оратор, в 
республике еще недостаточно ис
пользуются Бнутрспние резервы, 
производственные мощности, слабо 
внедряются средства механизации и 
автоматизация.

В своей речи председатель Бело
русского совнархоза подчеркнул 
важность специализации производ
ства. Благодаря проведению этого 
мероприятия в Белоруссии создана 
база ДЛЯ; выпуска тяж елых автомо
билей самосвалов и тягачей, 
имеются условия для увеличения 
при^ервр в полтора раза випуека

семитонных автомобилей на Мин
ском автозаводе.

Сосредоточивая конструкторскую 
работу по выпуску новых машин на 
ведущих заводах, необходимо возло
жить, по мнению оратора, на отрас
левые головные институты коорди
нацию работ заводских конструктор
ских бюро, в первую очередь, по 
унификации узлов и деталей. Гос
плану СССР и государственным ко
митетам следует более тщательно 
осуществлять контроль за выполне
нием решений о специализации от
дельных видов производства.

Тов. Тарасов говорил далее о не
обходимости меха.низации и автома
тизации вспомогательных и транс
портных работ. У нас нет пред
приятий, заявил он, которые выпу
скали бы, например, электрокары с 
подъемным столом, малогабаритные 
погрузчики, рациональное складское 
оборудование, почти нет заводов по 
производству конвейеров.

Трудящиеся Белорусской респуб
лики, сказал тов. Тарасов, не по
жалеют своих сил и энергии, чтобы 
как молшо лучше использовать ог
ромные резервы нашей социалисти
ческой промышленности. Они с 
честью выполнят задачи, поставлен
ные XXI съездом КПСС и настоя
щим Пленумом.

На трибуне — ■ председатель 
ВЦСПС в. в. Гришин. В стране с 
большой силой развернулось всена
родное соревнование, говорит он, 
поднялась новая могучая волна на
родной инициативы в деле исполь
зования внутренних резервов пред
приятий. Советские профсоюзы на
правляют усилия на еще более ши
рокое развитие соревнования за до
срочное выполнение планов семи
летки и заданий на 1959  год.

В борьбе за технический про
гресс важ ная роль принадлежит 
изобретателям, рационализаторам. и 
инженерно-технической обществен
ности. Рационализаторы и изобре
татели приняли обязательство вне
сти в фонд семилетки в текущем 
году 11 миллиардов рублей, сбере
женных от внедрения рационализа
торских предложений, а в течение 
семи лет —  8 0 — 100 миллиардов 
рублей. Значительно активизирова
ли свою деятельность научно-тех
нические общества, объединяющие 
более 8 0 0  тысяч инженеров, техни
ков и работников науки.

Вместе с тем, подчеркивает ора
тор, во всей этой работе имеется 
еще немало недостатков. Профсоюз
ные организации не всегда проявля
ют необходимую настойчивость и 
заботу о внедрении в производство 
принятых предложений рационали
заторов, слабо занимается этим и 
Комитет по делам изобретений и от
крытий при Совете Министров 
СССР. Необходимо повысить ответ
ственность государственных учреж
дений и хозяйственных органов за 
своевременное рассмотрение и при
менение в производстве изобретений 
и рационализаторских предложений.

Поставленная партией задача лик
видации тяжелого ручного труда, 
подчеркивает тов. Гришин, настоя
тельно требует решительных мер по 
расширению производства подъёмно
транспортного оборудования и осо
бенно средств малой механизации. 
Следует также уделитщ^ольше вни
мания проектированию и выпуску 
вентиляционного оборудования. Про
мышленность выпускает его еще не
достаточно, и Госплану Союза следу
ет внимательно разобраться в этом 
деле и принять нужные меры.

При проектировании предприятий 
и создании нового оборудования 
требуется усилить внимание к  во
просам охраны труда. Необходимо, 
говорит тов. Гришин, чтобы конст
рукторские бюро и научно-исследо
вательские, институты, разрабаты
вая новые образцы техники, обес
печивали . для работающих абсолют
ную безоцасврсть .труда.

Профессио'нальные союзы, заявил 
председатель ВЦСПС, умножат уси
лия по мобилизации рабочих, инже
неров и техников на быстрейшее 
осуществление задач дальнейшего 
подъема производства, автоматиза
ции и механизации производствен
ных процессов, развития химиче
ской и легкой промышленности, 
будут с еще большей энергией бо
роться за выполнение и перевыпол
нение семилетнего плана.

Слово предоставляется председа
телю Совета Министров Казахской 
ССР Д. А. Кунаеву. Поддержав за
мечательную инициативу Владимир
ского и Свердловского совнархозов, 
говорит он, коллекытвы предприя
тий Казахстана изыскивают и при
водят в действие внутренние резер
вы Д.ЛЯ досрочного выполнения се
милетнего плана.

В горнорудной промышленности 
—  главной отрасли промышленно
сти республики, отмечает оратор, 
внедрение новой технологии, высо
копроизводительного оборудования и 
средств автоматизации, а также 
улучшение организации производст
ва обеспечили за три последних 
года рост производительности труда 
в полтора раза. Однако комплексная 
механизация и автоматизация осу
ществлена только на отдельных 
предприятиях и охватывает пока 
лишь единичные, не связанные 
между собой агрегаты и производст
венные процессы.

В республике разработан план, 
которым предусматриваются полное 
завершение комплексной механиза
ции доставки руды из очистных за
боев, автоматизация котгарессорных 
и главных вентиляционных и водо
отливных установок, перевод наибо
лее крупных рудников на новую 
технологию добычи руды с примене
нием высокопроизводительного обо
рудования. В угольной промышлен
ности намечено кош лексно механи
зировать очистку и выемку угля, 
включая отбойку и навалку, управ
ление кровлей и передвижку кон
вейеров, что позволит резко поднять 
производительность труда. Решено 
также кош лексно автоматизировать 
обогатительные фабрики медной и 
свинцово-цинковой промышленно
сти.

Отмечая, что за семилетие в Ка
захстане будут построены крупные 
промышленные предприятия, оратор 
указывает на особое значение со
кращ ения сроков их стро'ительства, 
оснащения их современной высоко
производительной техникой. Тре
буется также значительное улучш е
ние поставок оборудования, по
скольку некоторые советы народно
го хозяйства осуществляют их не
своевременно п некомплектно. Тов. 
Кунаев считает необходимым уста
новить особый контроль за поставка
ми оборудования для решающих пу
сковых объектов, а  также рассмот
реть вопрос о производстве строи
тельных механизмов, особенно экс
каваторов, кранов, горношахтного 
оборудования и оборудования для 
обогатительных фабрик.

В заключение своего выступле
ния тов. Кунаев выражает уверен
ность, что Пленум ЦК КПСС вызо
вет новый подъем активности трудя
щихся, помолсет успешно претворить 
в жизнь грандиозную программу, 
намеченную партией.

О значительных работах по рас
ширению и техническому перевоору
жению действующих предприятий, 
обновлению оборудования, механи
зации и автоматизации рассказал 
первый секретарь ЦК КП Узбеки
стана Ш. Р. Рашидов. Он отметил, 
что Б республике уже автоматизиро
вано 90 процентов всех гидроэлек
тростанций, а 70  процентов переве
дено на телемеханическое управле
ние. Автоматизация и телемехани
зация электростанций, подстанций и 
линии передач Узбекистана будет

полностью завершена в 1961 го,ду. 
Нефтяники Ферганской долины осу
ществили диспетчеризацию и пере
вод на телеуправление нефтяных 
скважин: это более чем на 30 про
центов повысило производитель
ность труда и увеличило добычу 
нефти. Осуществлена автоматизация 
некоторых хлопковых заводов.

Тов. Рашидов говорит о том, что 
ценный почин владимирцев и пат
риотическая инициатива свердлов
чан встретили в республике широ
кий отклик. Рабочие, инженерно- 
технические, работники и служащие 
всех пяти экономических районов 
Узбекистана обязались достигнуть в 
1964  году уровня промышленного 
прои.зводства, запланированного на 
семилетку.

Большую часть своей речи оратор 
посвятил вопросам дальнейшего 
развития текстильной и химической 
промышленности. Он сообщил, что 
коллективы текстильных предприя
тий внесли предложения о дополни
тельном производстве в год 4 тысяч 
тонн пряжи, 88  миллионов метров 
хлопчатобумажных и 2 .6 0 0  тысяч 
метров натуральных шелковых тка
ней. Чтобы произвести такое коли
чество дополнительной продукции, 
потребовалось бы построить новые 
фабрики, вложив более 300  ш лли о- 
нов рублей. Этих же результатов 
можно достигнуть при некоторой ре
конструкции производства и модер
низации оборудования, на что' потре
буется примерно 80  миллионов' 
рублей.

Узбекская ССР располагает ог
ромными сырьевыми ресурсами для 
развития химической промышленно
сти, отметил далее • тов. Рашидов. 
Однако решения майского .Пленума 
ЦК КПСС выполняются еще недо
статочно энергично. Оратор предъ
явил ряд претензий к Государствен
ному комитету по химии. Он отме
тил, в частности, медлительность в 
рассмотрении некоторых вопросов, 
связанных с размещением и проек
тированием предприятий химической 
промышленности республики, недо
статочное внимание к  использова
нию современной техники при про
ектировании новых заводов.

Министр строительства электро
станций И. Т. Новиков в своем вы
ступлении говорил о грандиозной 
программе сооружения электростан
ций и электрических сетей в семи
летии. Касаясь специально экономи
ки строительства, он сообщил, что 
пересмотрены проекты и сметы по 
57 крупным тепловым и гидравличе
ским электростанциям. Выявлены 
возможности снизить сметную стои
мость строительства этих объектов 
на 6 ,4  миллиарда рублей за счет 
применения прогрессивных конст
руктивных решений, нового оборудо
вания и индустриализации строи
тельства.

Все крупные тепловые электро
станции, намеченные к  строительст
ву в текущем семилетии, сказал тов. 
Новиков, проектируются и соору
жаются только в сборном железобе
тоне. В результате применения сбо.р- 
ного железобетона в строительстве 
электростанций экономия металла 
составит за сеш летие свыше 200  
тысяч тонн, сроки строительства 
каждого объекта сократятся на 6 —  
8 месяцев. Все это значительно сни
зит стоимость сооружения энергети
ческих предприятий.

Настало время для автоматизации 
и строительного производства, под
черкнул министр. Такие процессы, 
как приготовление и укладка бето
на, могут быть полностью автомати
зированы, что резко повысит каче
ство бетона и производительность 
труда. К сожалению, постав.чяемые 
стройкам так называемые автомати
зированные бетонные заводы рабо
тают неудовлетворительно. Поэтому 
приходьггся содержать дополнитель
ный штат рабочих до 120  человек 
на заводе вместо трех. Необходимо

упорядочить цены на строите.чьные 
механизмы с тем. чтобы применение 
высокопроизводительной техники 
приводило к удешевлению строи
тельства.

Оратор отметил, что автоматиза
ция работы энергосистем и электро
станций ре.зко повышает надежность 
и экономичность энергоснабжения. 
Между тем, широкое внедрение ав
томатизации сдерживается из-за не- 
ко.мплектных поставок оборудования, 
а также невысокого качества и не
достаточного выпуска малогабарит
ных приборов и устройств.

Плен Госплана СССР В. 3. Дым- 
шиц в своем выступлении коснулся 
вопросов строительства Советским 
Союзом в порядке помощи Индии 
металлургического завода в Бхилаи. 
Там, в Индии, говорил тов. Дымшиц, 
мы встрети.чись в открытом сорев
новании с крупнейшими капитали
стическими странами —  Англией, 
Соединенными Штатами Америки и 
Западной Германией, которые тоже 
строят в Индии металлургические 
заводы. Кое-кто из США и Запад
ной Германии пытался в связи с 
этим внушить народу Индии, что 
участие СССР в укреплении эконо
мики Индии —  это только «больше
вистская пропаганда», что, дескать, 
у Советского Союза для сооружения 
такого завода и оборудования соб
ственного нет и СССР будет поку
пать его за границей.

Строительство и пуск в короткий 
срок Бхилайского завода наглядно 
убедили миллионы людей, что у Со
ветского Союза слова не расходятся 
с делом. Когда в порты Индии на
чали прибывать десятки кораблей с 
конструкциями, оборудованием и 
различными материалами, которые 
поставляли 400  советских заводов, 
то все поняли, какая это огромная и 
мощная страна Советский Союз, 
страна, которая взялась помогать 
Индии в укреплении ее экономики.

В этом соревновании, там, в дале
кой Индии, Советская страна и со
ветские люди еще раз продемонст
рировали всему миру преимущества 
нашей плановой социалистической 
системы и высокий уровень совет
ской техники. Через год, говорит 
оратор, строительство завода будет 
полностью закончено. Таким обра
зом, большой металлургический за
вод с тремя доменными печами и 
соответствующим остальным хозяй
ством будет построен за три с поло
виной года.

Введенное в действие советское 
оборудование работает в индийских 
условиях так же исправно, как и на 
Украине, в Сибири или на.У рале. 
За первые четыре месяца работы 
Бхилайский завод дал чугуна в два 
раза бо.чьше, чем домны такого же 
завода, пущенные в Руркеле (Ин
дия) западногерманскими капитали
стами.

Далее .тов. Дымшиц останавли
вается на вопросах проектирования 
и строительства некоторых наших 
промышленных предприятий.

Заместитель председате.чя Госпла
на РСФСР Г. М. Орлов посвятил свое 
выступление развитию лесной и бу
мажной промышленности. В этой 
отрасли народного хозяйства за по
слевоенное время произошли корен
ные изменения. Лесозаготовительная 
промышленность стала высокомеха
низированной, со своими постоян
ными кадрами рабочих. В прошлом 
году в стране было заготовлено 376, 
миллионов кубометров древесины, а 
в Соединенных Ш татах —  около 
330  миллионов кубометров. Наша 
страна обогнала все страны мира по 
объему вывозки леса. Теперь впол
не реальна задача —  догнать Сое
диненные Штаты Америки и Канаду 
по уровню производительности труда 
в ряде основных лесных районов.не 
в 1965  году, как это предусмотрено 
семилетним планом, а в 1962  и 
1963  годах. Для решения этой за
дачи аеобходимо оказать помощь в

оснащении лесозаготовок более мощ
ными механизмами.

Тов. Орлов подчеркивает важность 
вовремя удовлетворять растущие по
требности народного хозяйства в 
лесоматериалах не за счет делового 
леса, а путем значительного увели
чения выпуска тарного картона и 
лсестких древесно-волокнистых плит. 
Кроме того, имеются большие воз
можности экономить лес в связи с 
массовым внедрением цемента и ж е
лезобетонных й.зделий, удельный вес 
которых в промышленном производ
стве и лсилищном строительстве из 
года в год возрастает.

Отметив значительное отставание 
це.члюлозно-бумажной промышлен
ности, тов. Орлов сказал, что реше
но в б.тижайшие годы осуществить 
реконструкцию действующих и стро
ительство новых предприятий. Необ
ходимо создать в течение двух —  
трех лет мощную машиностроитель
ную базу по выпуску современных 
высокопроизводительных машин и 
агрегатов д.чя 1[е.члюлозно-бумажной 
промышленности.

Выступает председатель Москов
ского областного совнархоза 
К. И. Брехов. Он отмечает, что в на
меченный совнархозом семилетний 
план производства новой техники 
трудящиеся об.части внесли поправ
ки и решили выполнить его досроч
но —  в 1964  году. Этим планом 
предусматривается создание 390 
комплексных механизированных 
предприятий, цехов и участков, 
установка 4 8 0  автоматических и 
полуавтоматических и 685  поточных 
линий. Будет введено в эксплуата
цию око.то 30 тысяч специальных 
станков, автоматов и машин, модер
низировано свыше 40  тысяч единиц 
оборудования.

Оратор заявляет, что помощь, ко
торую получают предприятия эконо
мического района от отраслевых 
научно-исследовательских институ
тов, проектных и конструкторских 
организаций, находящихся в Москве, 
весьма незначительна. Необходима, 
говорит он, практическая связь ин
ститутов с промышленностью. Твор
ческие работники должны быть при
влечены к решению конкретных за
дач по автоматизации производствен
ных процессов и созданию новых 
машин.

По мнению тов. Брехова, средст
ва механизации и автоматизации 
должны изготовляться и за счет эко
номии металла и материалов.

Признавая правильной критику в 
адрес совнархоза, в связи с отстава
нием в выполнении плана капиталь
ного строительства по химическим 
объектам, оратор сообщает, что сей
час разработаны и осуществляются 
меры, обеспечивающие выполнение 
плана капитального строительства.

***
С утра 26 июня на Пленуме Цен

трального Комитета КПСС продолжа
лось обсуждение докладов.

Слово предоставляется директору 
Института автоматики Госплана Ук
раинской ССР П. М. Мельнику. Ус
пешное выполнение грандиозного 
плана развития народного хозяйст
ва СССР в текущем семилетии, под
черкивает он, в значительной мере 
будет зависеть от насыщения пред
приятий новой техникой. Речь идет 
о том, чтобы за счет комплексной 
автоматизации создать качественно 
новые формы производственных 
процессов, осуществить в технике и 
организации производства револю
ционные мероприятия, которые да
дут возможность резко, в ряде слу
чаев в несколько раз, увеличить 
производительность труда, снизить 
себестоимость и повысить качество 
продукции, создать, таким образом, 
материальную базу коммунизма.

Комплексная автоматизация —  
это самая высокая степень техни
ческого прогресса, Он предусматри-.

вает не только автоматические кон
троль и регулирование, но и авто
матическое управление процессами 
производства. В нашей стране для 
этого уже созданы необходимые 
предпосылки.

Тов. Мельник сообщает, что на 
Украине намечено в течение бли
жайших семи лет автоматизировать 
производство ряда химических про
дуктов, подземные работы и работы 
на поверхности в угольной промыш
ленности, некоторые предприятия 
черной металлургии.

Институт работает над усовершен
ствованием установок непрерывной 
раз.чивки стали также на основе ав- 
то.матизации. Исключительно боль
шое значение для народного хозяй
ства имеет оснащение металлоре
жущих станков программным управ
лением. Научные сотрудники инсти
тута совместно с одним из киевских 
заводов разработали новую ориги
нальную систему программного уп- 
рав.чения . токарно-револьверными 
станками. Такой станок демонстри
руется на Выставке достил:ений н а
родного хозяйства УССР.

В текущем семилетии широкое 
применение найдут системы автома
тического управленй! тепловыми аг
регатами и ' другими установками. 
Совместно с рядом других научных 
коллективов сотрудники Украинско
го института автоматики сейчас ре
шают ряд важнейших вопросов ав
томатизации энергетических систем 
и электростанций.

Выступивший затем председате.чь 
Пермского совнархоза А. Г. Солдатов 
подчеркнул, что проведенная в 1957  
году по инициативе Центрального 
Комитета партии перестройка управ
ления промышленностью и строи
тельством создала благоприятные ус
ловия для более полного использова
ния резервов производства и повы
шения творческой активности трудя
щихся. Начался активный обмен 
производственным опытом, уста
навливаются прочные технические 
связи между предприятиями. Сов
нархоз стал привлекать и лучше ис
пользовать для решения техниче
ских вопросов конструкторские бю
ро. машиностроительных заводов. 
Произошли разительные перемены 
во взаимоотношениях предприятий 
внутри экономического района.

Оратор подробно останавливается 
на значении шшцпативы коллекти
вов предприятий Владимирского и 
Свердловского совнархозов для 
дальнейшего развития промышлен
ности, рассказывает о поддержке 
этих начинаний и мерах, которые 
приняты в этой связи в области.

Пермский экономический район, 
говорит тов. Солдатов, не имеет раз
витой научной базы и организаций, 
занимающихся разработкой проектов 
мехаппзяцпи и автоматизации про
изводственных процессов. В прош
лом году совнархоз усилил заводекпз 
лаборатории и опытные эксперп- 
нентальные цехи п участки. В те
кущем году предполагается еще уве
личить на 1 .0 0 0 — 1.200  человек 
число работающих в лабораториях и 
экспериментальных цехах. Однако, 
говорит оратор, эти мероприятия не 
снимают вопроса о создании в об
ласти научно-исследовательских ин
ститутов. Научным и проектным ор
ганизациям нужно в корне улуч
шить методы работы, в первую оче
редь, за счет координации их дея
тельности, обмена информацией и 
разработки единых типовых реше
ний по модернизации оборудования.

Председатель Госстроя СССР 
В. А. Кучеренко привел данные, 
свидетельствующие о большом про
грессе в капитальном строительстве. 
За минувшие десять лет выработка 
строительного рабочего в пашей 
стране возросла в два с лишним ра
за, в то время как в Америке за эти 
годы производительность труда стро
ителей увеличилась лишь на 20

i
•J (Окончание на 2-й cip.).
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процентов. В СССР создана новая 
отрасль промышленности —  произ
водство сборного железобетона, ко
торое оказало решающее влияние на 
повышение уровня ицдустриализа- 
ции и снижение трудоемкости в 
строительстве.

В 1965 году, сказал тов. Куче
ренко, строителям предстоит вы
полнить работ примерно на 60 про
центов больше, чем в 1958  году. 
При этом общая численность рабо
чих останется неизменной. Это зна
чит, что весь прирост объема стро
ительных работ за семилетие должен 
быть обеспечен за счет повышения 
производительности труда. Многие 
наши стройки по уровню организа
ции и индустриализации строитель
ства стоят значительно выше, чем 
стройки в США, Англии и других 
капиталистических странах. Однако 
в целом затраты труда в строитель
стве у  нас пока выше, чем в США.

Дальнейший резкий рост произво
дительности труда в строительстве 
должен быть обеспечен прежде все
го за счет значительного улучшения 
комплексной механизации тран
спортных работ, погрузки и  выгруз
ки, а также за счет механизации 
добычи и переработки нерудных 
материалов. Особенно остро стоит 
вопрос о снижении трудоемкости и 
стоимости строительства в восточ
ных районах страны, не совсем еще 
обжитых, куда в текущем семиле
тии направляются 40  процентов 
всех капиталовложений.

В последнее время приняты меры 
к развитию производства и приме
нения индустриальных-легких мате
риалов и конструкций: предвари
тельно напряженного железобетона, 
крупных панелей, изоляционных 
материалов, асбестоцементных кон
струкций и других.

Оратор обратил внимание на необ
ходимость коренного улучщ ения су
ществующей системы материально- 
технического снабжения строек. 
Наши строители и монтажники до
казали, заявил тов. Кучеренко, что 
они могут строить значительно бы
стрее, если и х  своевременно обеспе
чивают материалами и оборудова
нием.

Д.ТЯ большинства объектов мас
сового строительства, продолжал 
председатель Госстроя, разработаны 
типовые проекты, по которым осу
ществляется более половины строи
тельных работ. Эти проекты систе
матически совершенствуются. Мно
гие наши типовые конструкции эко
номичнее зарубежных.

Напомнив о большой роли проект
ных и  конструкторских организаций 
в борьбе за снижение стоимости 
строительства, тов. Кучеренко ска
зал, что они обладают большим 
опытом и прекрасными инженерны
ми кадрами, которые на всех эта
пах нашего развития были в аван
гарде борцов за технический про
гресс. Предварительные расчеты по
казывают, что в стадии проектиро
вания можно применять такие ре
шения, которые позволят снилсать 

строительства примерно

Оратор поднимает ряд конкретных 
вопросов развития текстильной про
мышленности. Большинство пред
приятий области, говорит он, по
строено свыше ста лет тому назад. 
Быйшее министерство львиную до
лю капиталовложений направляло 
на строительство новых фабрик, 
старые текстильные предприятия 
оказались в запущенном состоянии. 
Поэтому требуется значительная ра
бота по реконструкции этих пред
приятий. Расчеты показывают, что 
при расширении действующих пред
приятий и модернизации их обору
дования каждое новое веретено об
ходится только в 253 рубля, тогда 
как на новых фабриках оно обходит
ся в четыре раза дороже.

Оратор далее ставит вопрос о том, 
чтобы в Московской области —  
этом крупнейшем центре текстиль
ной промышленности, страны —  
несколько прядильно-ткацких фаб
рик специализировались на перера
ботке низких сортов хлопка и уга- 
ров. Это позволит на остальных 
фабриках выпускать пряжу и ткани 
более высокого качества, повысив 
при этом производительность труда. 
Тов. Соболев предлагает также в 
системе совнархоза выделить специ- 
а.тизированный завод и специальное 
конструкторское бюро, которые за
нимались бы вопросами механиза
ции текстильных предприятий. Эти 
вопросы, говорит оратор, сейчас ре
шаются зачастую еще по-кустарно- 
му.

В заключение тов. Соболев просит 
Центральный Комитет партии ока
зать помощь текстильщикам в рас
ширении строительства для них жи
лого фонда.

Технический прогресс —  это 
средство, с помощью которого наш 
народ под руководством Коммунисти
ческой партии возьмет рубежи, на
меченные семилетнйм планом, за
явил в своей речи первый секретарь 
Челябинского обкома партии 
Н. В. Лаптев.

стоимость 
на 10 процентов.’ За семилетие это 
может дать экономию в несколько 
десятков миллиардов рублей.

На трибуне директор Глуховского 
хлопчатобумажного комбината Мос
ковской области А. С, Соболев. Он 
говорит об энтузиазме, с которым 
глуховцы встретили сообщение о со
зыве Пленума Центрального Коми
тета партии. С новой силой развер
нулось социалистическое соревнова
ние. Коллектив комбината решцл 
выполнить семилетний план по 
уровню производства за 5 с полови
ной лет. Настойчиво оснащая про
изводство новой техникой, широко 
внедряя автоматику, и механизацию, 
коллектив добился более высоких 
темпов развития, чем предусмотрено 
планом. Программа первого полуго
дия закончена в целом по комбина
ту досрочно, 22  июня. При этом 
производительность труда на 10 
процентов превышает уровень ми
нувшего года.

Оратор рассказал о большой рабо
те по дальнейшему подъему про
мышленности области, ее техниче
скому оснащению. На Магнитогор
ском металлургическом комбинате, в 
частности, впервые была автомати
зирована загрузка агломерата на 
двух доменных печах, проведена 
работа по комплексной автоматиза
ции и механизации основного обо
рудования прокатных станов. Сей
час на Магнитке доменные печи 
объемом 1 .386  кубометров выплав
ляют ежесуточно по 2 .3 0 0 — 1 4 0 0  
тонн чугуна при коэффициенте ис
пользования полезного объема пе
чей 0 ,6 0 5 — 0,5 8 0 , тогда как в 
Соединенных Ш татах Америки на 
доменных печах объемом 1 .810  ку
бометров выплавляется в сутки все
го 1 .8 0 0 — 1.950  тонн. Ныне на 
комбинате внедряются производст
венное телевидение, бесконтактные 
способы автоматического контроля и 
другие новшества.

Тов. Лаптев критикует работу ор
ганизаций, проектирующих метал
лургические и горные предприятия, 
машиностроительные заводы, обору
дование. Он отмечает, что эти орга
низации ни материально, ни мораль
но не несут ответственности за ка
чество своих проектов. Это приводит 
к тому, что даже в принципиаль
ных схемах проектов не отражаются 
достижения науки и опыт отечест
венной и зарубежной техники. Не
обходимо усилить проектные орга
низации, создавать их в экономиче
ских районах, поднять их ответст
венность за качество работы, за
претить вьшуск и утверждение про
ектов, не отвечающих современным 
требованиям.

В заключение оратор поделился 
опытом работы областной партийной 
организации, уделяющей большое 
внимание внедрению передовой тех
нологии, комплексной механизации и 
автоматизации.

I Председатель Татарского совнар^
1 хоза А, Т. Шмарев остановился в

своем выступлении главным образом 
на вопросах, связанных с развитием 
нефтяной промышленности. Он ска
зал, что из намечаемого за семиле
тие прироста добычи жидкого топ
лива по стране в размере 120 мил
лионов тонн значительную часть 
должна дать Татария.

В нефтяной промышленности 30 
процентов капитальных вложений 
расходуется на, буровые работы, 
продолжал оратор. Поэтому умень
шение количества скважин и сни
жение стоимости бурения имеют 
важное значение. Уменьшить коли^ 
честно скважин можно благодаря 
применению внутриконтурного за
воднения, которое обеспечивает 
необходимое давление в нефтяных 
пластах. Все восточные месторожде
ния страны, в том числе и Тата
рии, разрабатываются именно та
ким образом. В результате примене
ния этого прогрессивного метода, а 
также частичной автоматизации 
процессов, на промыслах республики 
в 1958  году добыча нефти в пере
счете на одного рабочего была вдвое 
больше, чем в Соединенных Штатах 
Америки. В текущем году республи
ка приступает к  строительству но
вого, Зайкаратаевского нефтяного 
промысла. Это будет первый в 
стране полностью автоматизирован
ный промысел. Вместо 5 .700  сква
жин, которые потребовались бы при 
разработке месторождения прежни
ми методами, предусматривается 
пробурить только 165 скважин.

За семилетие Татария станет од
ним из крупнейших районов боль
шой химии. Тов. Шмарев сказал, 
что целесообразно было бы внести, 
изменения в план развития экономи
ческого района с целью наиболее 
полного иеподьзования сырьевых 
ресурсов республики.

Секретарь Ленинградского обкома 
КПСС И. в. Спиридонов говорил о 
большой работе, проведенной пар
тийной организацией, по мобилиза
ции трудящихся на досрочное вы
полнение величественных задач се
милетнего плана.

Горячо было встречено постанов
ление ЦК КПСС об инициативе 
свердловчан, сказал тов. Спиридо
нов. Они предложили досрочно до
стигнуть уровня производства, за
планированного на конец се.чилетки, 
в 1964  году. Трудящиеся Ленин
градского экономического района 
выдвинули встречное обязательство 
—  на год раньше выполнить также 
план по росту производительности 
труда и в течение 1 9 5 9 — 1981 
годов заменить-более 1 .600  машин 
и приборов новыми современными 
конструкциями. Эта инициатива 
одобрена ЦК КПСС.

Одним из ярких проявлений народ
ного творчества и массового участия 
трудящихся в совершенствовании 
производства является рационализа
ция и изобретательство. Сейчас в 
Ленинграде и об.части 'каж ды й пя
тый рабочий является новатором и 
рационализатором. Иа предприятиях 
города широко развернулось движе
ние за создание рационализаторско
го фонда семилетки, в который, изо
бретатели обязались внести свой 
вклад —  сотни миллионов, рублей, 
сэкономленных благодаря усовер
шенствованию производства.

Оратор отметил, что все новое, 
прогрессивное продвигается вперед 
далеко не по гладкой дороге. Это об
стоятельство натолкнуло Калинин
ский райком КПСС Ленинграда на 
мысль создать для пропаганды 
новой техники и распространения 
опыта новаторов технический совет 
и технический кабинет. Время пока
зало лсизненность таких организа
ций. Ныне они созданы при райко
мах всех промышленных районов 
Ленинграда. Рекомендации техни
ческого совета, утверждаемые , на 
бюро райкома, получают силу пар
тийного решения и способствуют 
успешному внедрению новой техни
ки.

Широкое применение комплексной 
механизации и  автоматизации, ра-

I диоэлектроники и атомной энергии, 
говорит далее тов. Спиридонов, тре
бует более высокого культурно-тех
нического уровня рабочих. Только 
за прошлый год в Ленинграде повы
сили свою квалификацию более 120 
тысяч рабочих. На ряде предприя
тий разработаны перспективные 
планы повышения квалификации 
кадров за семилетку.

Некоторые выступавшие, отметил 
в заключение тов. Спиридонов, вно
сили предложение о централизации 
производства средств автоматики и 
механизации. Для этих целей про
мышленность Ленинградского сов^ 
иархоза готова дать за семилетие 
сверх плана различных приборов на 
один миллиард рублей. Оратор вы
разил надежду, что другие совнархо
зы поддержат эту инициативу и 
таким образом Госплан СССР будет 
иметь в своем распоряжении цен
трализованный фонд средств автома
тизации и механизации.

Первый секретарь Куйбышевского 
обкома КПСС М. Т. Ефремов сооб
щил, что по семилетнему плану 
объем промышленной продукции, вы 
пускаемой предприятиями совнар
хоза, возрастет в два с половиной 
раза и предприятиями местной про
мышленности —  в 1,7 раза. При 
этом 76 процентов прироста продук
ции должно быть получено за счет 
расширения производства на дейст
вующих предприятиях. Такой рост 
возможен только на базе всемерного 
внедрения автоматизации и механц- 

I зации производственных процессов, 
говорит тов. Ефремов. Именно в 
этом направлении партийная орга
низация ведет организаторскую ра
боту на предприятиях. В результате 
в 1958  году было изготовлено и 
внедрено 250 типов новых машин, 
механизмов и другого оборудова
ния.

В различных отраслях промыш
ленности выделены предприятия, 
которьш должны стать образцовыми 
в применении новых схем механи
зации и автоматизации. Для привле
чения научных работников к реше
нию вопросов усовершенствования 
производства при технических учеб
ных заведениях созданы лаборато
рии. Они занимаются научной раз
работкой технических проблем, име
ющих большое значение для пред
приятий экономического района.

Говоря о вопросах модернизации 
оборудования, как очень важной 
задаче, тов. Ефремов ставит вопрос 
о том, чтобы Госплан СССР в цен
трализованном порядке выделял на 
это дело необходимые материалы.

Значительное место в своем вы
ступлении оратор уделил нефтяной 
промышленности. Чтобы обеспечить 
намеченные семилеткой твмпы раз
вития добычи нефти И газа, говорит

исследовательский институт прибо
ростроения и средств автоматизации 
и специальное конструкторское бюро 
создали ряд приборов, аппаратов и 
машин, имеющих важное значение. 
Так, в текущем году на Закавказ
ском металлургическом заводе будет 
включена в производственный про
цесс математическая машина для 
прогнозирования прорывов газов 
при загрузке шихты в домны. Соз
даны вычислительные машины для 
расчета шихты и теплового режима 
вагранки, приборы для определения 
характера почвы, автоматического 
обнаружения утечки фреона из холо
дильных установок и многое другое. 
Применение этой техники дает 
большой экономический эффект. 
Только применение машины для 
иекусственного завяливания чайно
го листа экономит государству де
сятки миллионов рублей.

В то же время оратор отмечает, 
что ряд трудоемких работ в отдель
ных отраслях промышленности еще 
механизирован слабо и.чи вовсе не 
механизирован. Он предлагает в 
кратчайший срок организовать се
рийное изготовление тех типов обо
рудования, приборов и средств ав
томатизации, экономическая эффек
тивность которых уже установлена 
государственными испытаниями.

Последний оратор утреннего засе
дания 26  июня —  председатель 
Восточно-Казахстанского совнар
хоза К. М. Симаков говорил о том, 
как трудящиеся этого экономиче
ского района добиваются повыше
ния технического уровня предприя
тий, более полного использования их 
резервов и природных богатств. В 
области развиваются отрасли цвет
ной металлургии е крупными горно- 
обогатнтельпыми и металлургиче
скими комбинатами. Они дают сви
нец, цинк, кадмий и другую про
дукцию. В производстве цветных 
металлов область занимает очень 
важное место в стране.

Тов. Симдков сообщил, что кол
лективы предириятий совнархоза 
досрочно выполнили полугодовой 
план. Ов ознакомил с теми мерами, 
которые принимаются для дальней
шего развития горной промышлен
ности. Главным, решающим, сказал 
он, является резкое повышение ско
рости горнопроходческих работ. 
Производительность труда на этом 
участке еще низка, так как отсут
ствуют многие средства механизации 
и автоматизации. Оратор предложил 
организовать серийное производство 
нужного оборудования для пред
приятий цветной металлургии.

Председатель совнархоза отметил, 
что максимальная степень механи
зации и автоматизации в горнообо-
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О перестройке руководства высшими и средними 
специальными учебными заведениями СССР

(

Совет Министров СССР принял 
постановление «О перестройке ру
ководства высшими и средними спе
циальными учебными заведениями 
СССР».

Отмечая важную роль, Которую 
сыграли высш ая школа и средние 
специальные учебные заведения в 
осуществлении великих побед совет
ского народа в строительство ком

мунизма, Совет Министров СССР на
метил ряд конкретных мер дальней
шего повышения качества подготов
ки специалистов для народного хо
зяйства и культуры страны.

В целях дальнейшего развития и 
совершенствования системы высше
го и среднего специального образо
вания в стране, укрепления связи 
высших и средних специальных 
учебных заведений с производством 
и у.лучш4ния практической подго
товки студентов, а  также расшире
ния прав союзных республик в деле 
руководства высшим и средним 
специальным образованием Совет 
Министров СССР признал необходим 
мым передать из союзного подчине
ния в ведение Советов Министров 
союзных республик высшие и сред

ние специальные учебные заведе-s 
ния.

Советам Министров союзных pec-i 
публик предложено решить вопрос 
об организационных формах руко-i 
водства высшими и средними сие-' 

цизльными учебными заведениями й 
республиках. На них возлагается 
изучение потребности в кадрах, ор^ 
ганизация учебно-методической, вос-< 
питательной и научно-исследова-- 
тельской работы, а также матери-i 
ально-техничеокое обеспечение, фИ' 
нансирование и строительство под-i 
чиненных им учебных заведений.

Совет Министров СССР признал 
целесообразным преобразовать Ми-< 
нистерстБО высшего образования 
СССР в союзно-республиканское Ми-( 
нистерство высшего и среднего cne-i 
циального образования СССР. Его: 
задачи —  оказание республикам no-i 
мощи в постановке учебно-методи
ческой и научно-исследовательской 
работы, координация планов изда^ 
ния учебников и учебных пособий 
для высших и средних специаль
ных учебных заведений, аттестация 
научно-педагогических кадров к  
другие. ),

(ТАСС).

Плохо живется „королеве 
в Шегарском районе

. Ефремов, необходимо пробурить i 14Тителъном доле позволила бы эко-тов
около 7 миллионов метров скважиц. j 
Ес,11и проводить бурение существую
щей техникой, то потребуется до
полнительно огромное количество 
бурового оборудования. Работая над 
решением, этой проблемы, обком 
партии и совнархоз выдвинули 
предложение о внедрении в нефтя
ной промышленности мощных газо
турбинных двигателей. Выдвинуто 
также предложение о замене еталц- 
иых бурильных труб на алюминие
вые.

Выступает председатель Грузин
ского . совнархоза Г. И. Чоговадзе. 
Он заявляет, что многое уже сдела
но для автоматизации гидростанций 
республики. Ныце энергетики поста
вили перед собой задачу в короткий 
срок осуществить полную автомати
зацию всех электростанций и под
станций. Металлурги продолжают 
механизацию и автоматизацию от
дельных процессов и цехов в целом. 
Зестафонские ферросплавщики со
вершенствуют производство элек
тролитического марганца высокой 
чистоты.

Тов. Моговддзе приводит интерес
ные данные о роли науки в борьбе 
за передовую технологию. Научно-

На Выставке достижений народного хозяйства СССР
☆

На открытой площадке па’ 
видъона «Электрпфикацнп СССР»- 
Посетители осматривают воЗ’ 
душный выключатель типа 
<<ВВН-35», предназначенпый ддя 
включения и . отключения уча
стков электрических сетей вы
сокого напрпжечня в нормаль
ных и аварийных условиях, а 
также для отключения токов ко
роткого замыкания! Гашение дуги 
выключателя производится с по. 
мощью сжатого воздуха. Воздуш
ный выключатель наготовлен на 
заводе «Эдектроанпарат» Ленин
градского совнархоза.

номически выгодно вскрывать бед
ные, так называемые нерентабель
ные местороясдения и использовать 
в больших размерах руды с малым 
содержанием металла. В этом слу
чае запасы ценных ископаемых 
только по рудному Алтаю автомати
чески увеличились бы на 60 про
центов.

(ТАСС).

полей“
ШЕГАРКА. (По телефону). Весной 

первого года семилетки колхозы Ще- 
гарского района значительно расши
рили посевы кукурузы. Кукурузо
воды приняли обязательство полу
чить не менее 300  центнеров зеле
ной массы кукурузы с каждого гек
тара. А в колхозе «К новым побе-г 
дам», где в прошлом году получили 
богатый урожай этой культуры, бо
рются за 450  центнеров с гектара.

Следует сказать, что кукурузово
ды колхоза «К новым победам» при
лагают все усилия, чтобы выпол.. 
нить свои обязательства. Здесь свое
временно было проведено боронова
ние, организованно начата мея'.ду- 

рядная обработка посевов. Но не 
везде проявляют дозяйокую заботу 
о «королеве полей».

...Справа от тракта Новая Шегар- 
к а— Бакчар, близ деревни Каргада, 
где расцоложена центральная усадь
ба колхоза «Новая ж изнь», посеяна 
кукуруза. Но кукурузы здесь не 
видно, Поле зарастает сорняками. Б 
этом колхозе посеяли 76 гектаров 
кукурузы, из них 40  — квадратно- 
гнездовым способом. Настало вре
мя вести междурядную обработ
ку, но председатель колхоза тов. 
Осипкин и агроном тов. Лаптев не 
организуют эту работу. Они не на
строены на то, чтобы выполнять 
принятое колхозниками обязатель
ство. На вопрос: сколько вы думаете 
заложить силоса? —  председатель 
ответил:

—  3 — 4' тысячи центнеров.
А колхозный агроном поправил 

его:

С ем инар-соееш ,ание по дош нольном у  
в оспит ани и)

26 июня в Москве начал работу 
ееминар’совещание по дошкольному 
воспитанию, организованный Мини- 
стеретвом просвещения РСФСР. В нем 
участвуют ученые и педагогинпраж- 
тики Российской Федерации, а т а г  
же Польши, Чехоеловакци, Венгрии, 
Болгарии, Монгольской Народной 
Республики и других стран.

Открывая заседание. Министр 
просревдения республики Е. И. Афа
насенко приветствовал советских и 
зарубежных педагогов и выразил на
дежду, что семинар-совещание помо
жет улучшению дела воспитания 
подрастающего поколения в духе пе
редовых идей времени, будет спо
собствовать сближению и взаимопо
ниманию народов.

С докладом на тему «Основы об
щественного дошкольного воспита

ния в СССР» выступила начальник 
управления по дошкольному воспи
танию Министерства просвещения 
РСФСР М. В. Залужская.

С большим интересом заслушали 
присутствующие доклад заведующего 
дошкольным отделом министерства 
образования и культуры Румынской 
Народной Республики Флорики Бе
лаш об организации дошкольного вос
питания в Румынии. С сообщением о 
дошкольном воспитании в Венгер
ской Народной Республике выступи
ла начальник дошкольного отдела 
министерства культуры ВНР Илона 
Сабади. О педагогических основах и 
практике трудового воспитания в 
детском саду рассказала главный ин
спектор министерства школ и куль
туры Чехословацкой Республики Ма
рия Фоттова.

, .  (ТАСС).

—  Я думаю, что заложим 7 — 8 
тысяч центнеров кукурузного си
лоса.

До ведь даже, если только с 40  
гектаров, где кукуруза посеяна 
квадратно-гнездовым способом, будет 
собрано по 300  центнеров с гекта
ра, то колхоз сможет заложить 12  
тысяч центнеров силоса.

—  У нас силосные ямы и тран
шеи подготовлены для 16 тысяч 
центнеров. Но много силоса должно 
быть заложено из дикорастущих 
трав. Так что для кукурузного си
лоса не хватит силосных сооруже
ний.

Выводит, из-за того, что в кол
хозе не хватает силосных сооруже
ний, тт. Осипкин и Лаптев не бо
рются за высокий урожай кукуру
зы.

Безответственно относятся к  ухо
ду за кукурузой руководители кол
хоза «Гигант». Почти сразу же 
после окончания сева кукурузы 
лучшего звеньевого Н. Карпова они 
направили на ремонт уборочной тех
ники. Наблюдений за посевами к у 
курузы никто не вел, и сейчас 40  
гектаров кукурузы зашлушают сор
няки. Председатель этого колхоза 
тов. Калинин и агроном тов. Под- 
лееный, как и руководители колхоза 
«Новая жизнь», не организуют 
уход за посевами «королевы полей».

Сильно запоздали с началом меж
дурядной обработки в колхозах «40  
лет Октября», «Ленинский путь», 
имени Сталина и некоторых других.

Чем же занимаются специалисты 
районной сельскохозяйственной 
инспекции, ее главный агроном тов. 
Маслов?

Тов. Маслов отсиживается в ка
бинете. Когда его спросили, где и 
как организована обработка куку
рузных плантаций, он ответил, что 
хорошо ухаживают за кукурузой в 
колхозе «Красное знамя». При про
верке же оказалось, что там даже 
первый раз не всю кукурузу заборо
нили. %%. июня тов. Маслов сообщил 
о том, что междурядная обработка 
хорошо ведется в колдозе «Россия».

—  Таи е любовью ухаживают за 
«королевой полей», —  сказал он.

На самом же деле правление это
го колхоза лишь 23 июня направи-’̂ ' 
ло технику на кукурузные поля. (

При таком отношении отдельных 
руководителей и специалистов кол
хозов, работников районной инспек
ции по сельскому хозяйству «коро
леве полей» в Шегарском районе 
живется плохо. Надо, чтобы райком 
КПСС и райисполком строго спроси
ли с тех, кто ставит под угрозу по
лучение высокого урожая кукурузы.

Б. ПИРОЖКОВ.
А. ГАБРУСЕНКО.

На строительстве грузовой автомагистрали

Работы непочатый край

{фотохроника ТАСС).

На участках автомагистрали по 
улицам Учебной и Цахимовд вме
сте с механизаторами УНР-739, 
которое ведут ирофидированце до
роги, земляньщ работы ведут сту
денты Томского политехнического 
института и университета.

По улице Учебной крика траншей 
под ливцевуш канализацию в ос
новном уже закончена. Студентами 
политехнического института отра
ботано более 5 .000  часов. Здесь 
ежедневно трудятся 50 человек. 
Особенно хорошо работают студен
ты 228тй грурпы геологоразведочно
го Факультета ту. Иванов, TaipaKa- 
нова, Сафиюлрн. Архциецко, 65о-н  
груццы рецлоэиергвтичеекого фа
культета —  тт. Войтик, Рабецкая, 
Теплрнко и другие.

Сейчас им предстоит потрудить
ся на пропитке и укладке деревян
ных лоткдв в траншею. Это трудо- 
вмкая работа, она истребует много 
времени и усилий.

На трассе по улице Нахимова ра
ботают етуд?йТ1а унцвереитета. С 25 ,

мая по 15 июня на этот участок 
ежедневно выходило 50 человек. 
Они копали к.юветы, прокладывали 

ливневую канализацию и очищали 
траншеи от земли. Особенно хорошо 
проявили себя студенты экономико,- 
юридического факультета, которые 
отработали здесь 2 .5 0 0  часов.

Но с 15 июня по 24  июня сту
дентов на магистоали не было, так 
как по вице УНР-739 фронт работ 
не был подготовлен. Сейчас на 
строительство автомагистрали снова 
вышли студенты историко-филоло
гического, экономико-юридического 
и химического факультетов.

Но работы велись бы более ус- 
иещно, ес.чи бы студенты были обе
сценены необходимым инструмен
том. Из-за того, что лопаты тупые 
и часто ломаются, бывают простои.

На участке автомагистрали .по 
улице Казанской трудятся сту
денты медицинского института. Со 
своим заданием по земляным рабо
там они успешно справились и  сей

час помогают коллективу завода 
«Сибэлектромотор» копать кюветы.

В организации работ еще много 
недостатков. Некоторые коллективы 
промышленных предприятий, напри
мер, завода «Сибэлектромотор», 
ГРЭС-П и других, плохо выполняют 
свои обязательства. На участок ули
цы Казанской необходим гравий, но 
завод «Сибалекгромотор» медлит с 
его вырозкой.

По вине строительного управле
ния ГРЭС-П фронт работ по улице 
Шевченко не обеспечен.

Строительство грузовой автомаги
страли —  .важный объект благоуст
ройства. Томскому горисполкому 
необходимо принять меры к устра
нению недостатков.

Время не терпит. Работы на 
строительстве —  непочатый край, 
поэтому нужно использовать каж 
дый благоприятный день и закон
чить строительство в намеченные 
сроки.

В. ЛИТВИНОВА.

1
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ТРУДОВЫЕ РАПОРТЫ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

На снимке; первая конвейерная линия сборочного цеха хомснисо 
ПОДШ1ШНИКОВОГО завода для транспортировки частей собираемьн  ̂ро
ликовых подшипников. На этом участке полностью заменен ручной 
труд. Годовая экономия от внедрения линии составляет около 23 ты
сяч рублей.

Фото к. KoHCTaHiMHOBa.

ПРЕДПРИЯТИЯ РАПОРТУЮТ 
ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

Новыми трудовыми успехами оз-' 
на меновая открытие Пленума ЦК 
КПСС многотысячный коллектив 
Челябинского тракторного завода. 
Тракторостроители рапортуют Пле
нуму о досрочном выполнении пла
на первого полугодия по выпуску 
валовой продукции. Освоено произ
водство и выпущена партия болото- 
ходных тракторов С -100Б, изготов
лен новый образец трактора Т-130. 
Досрочно выполнена полугодовая 
программа по кооперированным по
ставкам и модернизации оборудова
ния. За счет мобилизации внутрен
них резервов производства завод 
снизил себестоимость продукции и 
получил 9 миллионов рублей сверх
плановой экономии.

Досрочно завершен план первого, 
полугодия коллективом рабочих, ин
женеров, техников и служащих 
Глуховского хлопчатобумажного 
комбината имени В. И. Ленина. 
Сверх плана дано продукции на 31 
миллион рублей. Глуховские тек
стильщики докладывают Пленуму 
ЦК КПСС о том, что приняли на се
бя обязательство выполнить семи

летний план по уровню производ
ства за пять с половиной лет.

Коллектив Московского металлур
гического завода «Серп и молот» ра
портует Пленуму ЦК КПСС о до
срочном выполнении своих социали
стических обязательств. План шести 
месяцев по валовой продукции вы
полнен 18 июня, по гото-во'му прока
ту —  30 и по стали —  24 июня. 
15 день открытия Пленума здесь за
кончен монтаж механизированного 
листопрокатного стана, начаты его 
горячее опробование и наладка- 
Коллектив завода решил достигнуть 
уровня производства, запланирован
ного на 1965 год по стали, прока
ту и метизной продукции, в 1963 
году.

Успешно справились с выполне
нием принятых повышенных обяза
тельств и металлурги «Заророщ- 
сталй»- Б июне они выдали сверх 
плана тысячи тонн чугуна и стали. 
В рекордно короткий срок —  за 
60 дней —  демонтирована старая и 

' на ее месте воздвигнута новая мощ
ная доменная печь.

П л а н  п р о е кт н о ’ изы снат ел ьсних  
р а б о т — досрочно

Коллектив томского отделения 
института «Теплоэлектропроекта» ко 
дню открытия Пленума ЦК КПСС 
выполнил полугодовой план проект
но-изыскательских работ более чем 
на 102  процента и план по произ
водительности труда —  на 103 ,3  
процента.

Досрочному выполнению плана 
способствовало социалистическое со
ревнование. Большую роль сыграло 
внедрение механизации буровых ра
бот на изысканиях.

При проектировании электростан
ций наш коллектив предусматривав 
ет в проектах мощное оборудование, 
например, турбогенераторы в 100, 
200  тысяч киловатт, на повышен
ных параметрах пара давлением 
140 атмосфер при .570 градусах С, 
Компановка оборудования главных 
корпусов предусматривается в блоч
ном испо.лнении, а строительные 
конструкции —  из сборного желе
зобетона. В проектах предусматри
вается внедрение автоматизации, 
телеуправления и телесигнализации, 
а также механизация трудоемких 
процессов.

Б результате применения в про
ектах новой техники и прогрес
сивных решений стоимость одного 
киловатта установленной мощности 
на проектируемых электростанциях 
почти в два раза ниже, чем в ста
рых проектах.

Б 1959  году коллектив отделения

развернул шире проектирование 
тепловых электростанций и в насто
ящее время выполняет проекты 
новых электростанции Сибири.

Особенно упорно трудились про
ектировщики в дни, предшествовав
шие открытию Пленума ЦК КПСС. 
В результате улучшения проектиро
вания достигнуто снижение стоимо
сти строительства энергетических 
объектов на сумму более миллиона 
рублей и еще разрабатываются ме
роприятия для дополнительного сни
жения стоимости строительства на 
сумму более 10 миллионов рублей.

Б первом полугодии по проектам 
томского отделения введено много 
новых мощностей на электростан
циях, подстанциях и линиях элек
тропередач.

В ближайшее время по нашим 
проектам вводится в эксплуатацию 
еще один участок линии электро
передач в 45 километров между 
станциями Тайга и Анжерка.

По проектам нашего отделения 
в первом полугодии введено в экс
плуатацию 75 километров высоко
вольтных линий электропередач.

В труде выросли хорошие кадры 
главных инженеров проектов, как 
тт. Муравьев, Новиков, Воронов, 
Голдаев, Прончатов, Верховцев. Ут
кин и молодые специалисты.

Н. ВЁЛИЧКИН, 
директор ТВМРНВГР отделении 

института «Теплоэлектропроекта».

По пути технического 
прогресса

Досрочно выполнил взятые обя
зательства по механизации произ
водственных процессов коллектив 
ремонтно-механического цеха элек
тромеханического завода. В цехе 
установлен поворотный кран, изго
товлен колокол для цинкования де
талей, закончено изготовление прес
са для гуммировки рукояток отбой
ных молотков.

Коллектив экспериментального

цеха, борющегося за звание цеха 
коммунистического труда, полуюдо- 
вой план выполнил к 24  июня. В 
цехе изготовлен станок-автомат для 
навивки прузкин.

По заводу на 20 процентов повы
силась производительность труда по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года.

В июне на заводе внедрено 37 
рационализаторских предложений,

Б. Клинов стрелевал 8.600 
кубометров леса

Т

}

Имя молодого тракториста Бориса 
Клинова широко известно не толнко 
в Бе.регаевском леспромхозе, где он 
работает, но во всех леспромхозах 
области. Он регулярно дает по пол
торы— две нормы в смену.

В прошлом году знатный тегудь- 
детский механизатор стрелевал 20 
тысяч кубометров леса. Б днц рабо
ты XXI съезда КПСС он ваял новое 
обязательство —  стрелевать в пер
вом году семилетки 21 .5 0 0  кубомет
ров древесины. Почин Б. Клинова 
был подхвачен передовыми механн- 
3 торами Твгульдетокюго района. 
Трактористы Ваои.тий Гусев', Вик
тор Ж укаускас из Берегаевско1го лес
промхоза по примеру своего товари
ща решили в этом году стрелевать 
по 20 тысяч и более кубометров.

Борис Клинов —  настоящий ма
стер вождения трактора в лесу. Его 
машина ие простаивает без дела ад

одной минуты. В лес он ведет трак
тор задним ходом, чтобы не тратить 
времени на разворот мащины в  ле
сосеке, где это сделать труднее, чем 
на верхнем складе. Поставив мащину 
в лесосеке, он помогает чокеровщи- 

ку набирать воз.
В атом году передовой механиза

тор почти два месяца находился в 
отпуске. Несмотря на это, у него 
показатели намного выше, чем у 
многих иепрарывно работавших 
трактористов. К открытию июн;.- 
СК’ОГО Пленума ЦК КПСС он стреле
вал 8 .6 0 0  кубометров древесины.

—  Такие те.мпы позволяют мне,—  
гово.рит Б. Клинов, —  сдердсзть свое 
слово. Приложу все срлы, чтобы до
срочно выполнить свое обязатель
ство.

С. ЧЕРНОВ.
■ Твгульдетрций paftoHj

БОЛЬШЕ СЛЯВНЫХ ДЕЛ, МОЛОДЕЖЬ!
к  ВАМ НАШЕ СЛОВО, 

МОЛОДЫЕ ДРУЗЬЯ\
Перед вами 

открыты все пути
с  чувством бо.льшой радости 

шлю свой привет молодому поколе
нию, нашей томской молодежи в 
день ее праздника.

Молода наша страна. Советский 
человек полон неиссякаемой энер
гии и оптимизма. Дерзновенно идет 
он по пути прогресса. Он проклады
вает дорогу в царство человеческой 
мечты, в мир коммунизма. Он от
крыл дверь в космос.

Необозримы пути, открывающие
ся перед нашей молодежью, неис
черпаемы возможности для ее 
творческого, вдохновенного труда, 
дающего высшее счастье человеку, 

Желаю вам, мои молодые друзья, 
смелых дерзаний и больших успе
хов в жизни и творческом труде.

Л. ХАЛФИН, 
заслуженный деятель науки 

РСФСР, профеоеор Томсного попи- 
технического института.

славная советская молодежь и ее 
авангард —  Ленинский комсомол.

Хочется пожелать вам, дорогие 
друзья, чтобы БЫ не забывали о 
прошлых тяжелых годах испыта
ний, о том, какой ценой завоевана 

сегодняшняя счастливая, радостная 
жизнь.

Мы, бывшие комсомольцы, бла
годарны Коммунистической партии, 
воспитавшей в нас любовь к  Ро
дине, к советскому народу.

В День советской молодежи при
зываю вас, дорогие друзья, еще на- 

’ стойчивее овладевать наукой, техни
кой, культурой, умножать свои 
усилия на фронте коммунистическо
го труда, за укрепление могущества 
’ нашей любимой Родины!

И. ПАТРУШЕВ, 
член КПСС с 1922 года.

Слово старого 
коммуниста

Дорогие друзья! ‘
В День советской молодежи я, 

старый коммунист, воспитанник 
Ленинского комсомола, от всего 
сердца поздравляю вас с праздни
ком и хочу сказать вам мое слово.

Наша родная Коммунистическая 
партия всегда придавала огромное 
значение воспитанию молодежи, ее 
активному участию в борьбе за по
строение коммунистического обще
ства.

Только в этой борьбе молодежь 
проходит настоящую школу воспи
тания, растет и закаляется, чтобы 
стать достойной сменой старшему 
поколению. -

Много замечательных, героиче
ских дел вписала в историю наша

Множьте ряды 
рабочей гвардии
Дорогие друзья! В этот светлый 

праздник юности мне.хочется поже
лать вам 'Стать активными строите
лями коммунизма.

Кем бы вы ни были, кем бы ни 
мечтали стать в будущем, помните, 
что только труд, честный, самоот
верженный труд на благо Родины и 
народа принесет вам настоящее 
счастье. Не бойтесь трудовых мозо
лей. Рабочие руки —  это крепкие, 
надежные руки.

Молодых, полных сил и энергии, 
творческих замыслов, мы ждем 
вас на производстве. Пополняйте 
ряды нашей славной рабочей гвар
дии! Смелее идите на стройки, к 
станкам! Овладевайте знаниями, ак
тивно участвуйте в общественной 
жизни своего коллектива!

П. КОЛБАС, 
зубарззчии прдшипникавогв заво

да, депутат Верховного Сооота 
РСФСР.

ОДНА И З МНОГИХ
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Многие юноши и девушки 
г. Асино знают Зою, сек
ретаря комсомольской органи
зации Асйновсного лесоперева
лочного и деревообрабатываю- 

-щего комбината.
После десятого класса при

шла эта девушка на производ
ство. Вскоре ее избрали в ко
митет комсомола.

— Работница она при1ме!рная, 
— говорят о ней ,старшие това
рищи.

Уважают ее и как комсо
мольского вожака.

На счету у комсомольской 
организации, которую возглав
ляет Зоя, немало хороших дел. 
К своему праздиику юности 
комсомольцы Асйновсного ле
соперевалочного и деревообра
батывающего комбината подго
товили хорошие трудовые по
дарки. 35 комсомольско-моло
дежных бригад этого предприя
тия систематически перевыпол
няют производственные зада
ния. Молодежь комбината вне
сла в комсомольскую копилку 
520 тысяч рублей.

На втором районном фестива
ле молодежи коллектив худо
жественной самодеятельности и 
спортивные команды комбината 
заняли первое место.

Комсомольская организация 
ведет борьбу с религиозньши 
пережитками. Она помогла по
нять свои заблуждения юношам 
и девушкам, попавшим под 
влияцне сектантов. В ряды 
ВЛКСМ приняты бывшие 
иеговисты Василий Андроняик, 
Вина Мирон. Теперь они стали 
активными общественниками, 
живут интересами коллектива.

На снимке; Зоя Кузнецова— 
секретарь комсомольской орга
низации Асинодского лесопере
валочного и деревообрабатыва
ющего комбината, член обкома
влкдм.

СЕМЬЯ СПЛАВШИКОВ
Оп.тавщикам Усть-Чулымской 

сплавной конторы Х'О'Рошо известно 
Ю1Я капитана катера №  115 Семена 
Алексеевича Родикова. Двадцать три 
года назад впервые пришел он на ка
тер и с тех пор бесемевно трудится 
во Флоте, накопил богатый опыт. В 
свободное время он обучает молодых 
сплавщиков правила'М родадения 
плотов.

С первых дней навигации этого 
года катер М  115 ущвл на речку 
Тузейга Суйгинского сплавучастка, 
откуда надо было вывести больше
грузные плоты зимней сплотки. Мно
го трудов понадобилось небольшому 
коллективу, чтобы выполнить это 
задание. Команда катера уапешно 
справилась с ним —  только за 10

М -
Учебный год иикоичен. Сотни студентов томских вузов выезжают 

на производственцук) практику в разные места Союза.
На снимке: студенты 265 группы геологотгеографического факуль

тета Томского университета перед отъездом на производственную 
практику.

: Фото Ф. Хитриневича.

БЕСПОКОЙНЫЕ СЕРДЦА
Заслуженным уважением поль

зуется комсом'ольская бригада 
Виктора Щиловского на Том
ской текстильной фабрике. Это 
уважение она завоевала ударным 
трудом. Две нормы в сиену, почти 
вся выпускаемая продукция — пер
вого сорта. Таковы постоянные по
казатели молодых ткачей, которые 
борются за звание коллектива ком
мунистического труда.

А ведь ткачами они стали совсем 
недавно. Старейшая работница На
дежда Ивановна Первова, тетя На
дя, как привыкли звать ее на 
фабрике, рассказывает:

—  За мою многолетнюю практику 
я  не встречала рабочего, который 
бы так хорошо и быстро освоил 
ткацкий станок, как эго сделал два 
года назад мой учерик Витя Ши- 
ловский. Теперь он уже сам имеет 
учеников.

Да, у Виктора есть ученики. Са
ша Грачев —  один из членов его 
бригады, сейчас по выработке уже 
догнал своего учителя. Теперь Вик-

Л Л  Ф ЕСТИ ВАЛЬН О М  ВО Н И  У PC  Е

На продолжавшемся конкур
се худоществецной самодея. 
тельности выступили коллекти
вы ПышКино-Троицкого, Ко- 
жевникорсцого, Томсного, Ще- 
гарского, Бакчарского, Туган. 
ского, Кривошеинского, Пара- 
бельсцого районов,

— Хорошее впечатление, — 
сообщили нашему корреспон
денту в жюри конкурса,—оста
вило выступление коллектива 
художественной самодеятельно
сти Бакчарского района с ком
позицией о жизни района. В 
составе ее исполнителей — ра
бочие, служащие, колхозники. 
Постановщик композиции тов.

Выступают сельские 
коллективы художественной 

самодеятельности
Рыжкова, авторы тт. Малинов
ский, Муллин и Мелентьев 

удостоены ДИПЛОМ.ОВ первой 
степени.

Жюри конкурса отметило 
культуру исполнения, хорошее 
техническое оформление номе
ров художественной самодея
тельности Пышнино-Троицкого 
района (концертмейстер В. В. 
Бургер).

Успешно выступили с ба
летным танцем учащиеся Пыш- 
кино-Троицкой средней школы 
Вера Цыганкова и. Анатолий 
Королев, танцевальная группа, 
исполнившая «Комсомольскую 
СЮИТ5* .  Хорошо прозвучали 
частушки на местные темы.

Шегарцы представили ряд 
произведений местных авторов. 
Так, баянист Анфонченко сочи
нил музыку к песне на слова 
местного автора тов. Миснико- 
ва «Над родным селом».
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Удачно выступил на конкур
се инструментальный квинтет 
работников милиции Кривоще- 
инского района. Он исполнил 
свое музыкальное произведе
ние «Соперники». В ы сока  
оценку ЖЮРИ ПОЛУЧИЛ также 
танец «Вензеля» в исполнении 
работников милиции.

У кожевниковцев хорошо 
t прозвучал «Марш лесников» 

на слова местного плотника Де
ментьева, музыка Скрипника.

На снимках: участники обла
стного фестивального конкурса 
художественной самодеятельно
сти: вверху --- Нина Маркова, 
учительница Кожевчиковской 
средней школы, исполняет на 
скрипке попурри на украинские 
темы; справа—Лидия Холодо
ва, учительница Спасояй- 
ской начальной школы Туган- 
ского района, исполняет танец 
с лентой: внизу—выступление 
вокальной группы колхоза име
ни Кирова Бакчарского райо
на.

Фотр Ф, Хитриневича,

тор обучает ткацкому искусству 
молодую рабогадцу Беру Тимошен
ко.

Недавно на фабрику пришли но- 
ные мащйны-подуавтоматы, Для 
освоения ИХ доставили одну из 
опытных работниц Татьяну Фоми
ничну Гордиенко.

—  Кого же поставить ей в сцену? 
“  задуцались мастер и начальник 
■цеха.

—  Разрешите мне... —  попросил 
Виктор ШилорскиЙ-

—  А сцравяшься, ведь станка-то 
два?

—  Буду работать одновременно 
на двух. Я уже их осмотрел, попро
бовал. Справлюсь, —  заверил он.

Так бригадиру комсомольской 
бригады было поручено освоить но
вые высокопроизводительные стан
ки.

О днаж ди в бригаде произошло 
чрезвычайное событие: одна из ра
ботниц решила унести один моток 
ниток домой. Правда, она одумалась 
и вернула взятые нитки. Но просту
пок был совершен.

Дирекция фабрики хотела пере
дать дело в суд. Но Шиловский при
шел к директору и попросил разре
шения обсудить поступок работницы 
сначала на собрании бригады.

—  Она —  член нашего коллек
тива, и мы с ней хотим поговорить 
по душам.

Разговор по душам состоя.тся 
вскоре. Говорили много, горячо, 
проникновеиио. Это было необычное 
собрание —  без протокола, без 
председателя и секретаря. Но моло
дой работнице оно запомнилось на 
всю жизнь. Подруги и товарищи 
по работе Тамара Старых, Маша Те- 
ряева, Лира Потутннокая, Саша 
Грачев резко'осуж дали ее недостой
ное поведение. Глубоко прочувство
вав свою ошибку, девушка искренне 
раскаялась и обещала хорошей ра
ботой заслужить доверие товари
щей.

Ей поверили. Она вновь стала 
хорошо и честно работать.

Хорошо трудиться, творчески от
носиться к своему делу помогашт 
молодым рабочим' учеба, крепкая 
дружба, взаимная помощь. Бригадир 
Виктор Щилорский окончил десятый 
к.часс в школе рабочей мо.чодежи и 
сейчас готовится к вступительным 
экзаменам в политехнический инсти
тут. Саша Грачев только что окон
чил курсы радистов и готовится 
к поступлению в электромехани
ческий техиикум. Тамара Ста
рых и Маша Горяева поступают в 

шко.чу рабочей молодежи, одна в 
восрцой, другая —  в девятый класс.

Умеет молодежь организовать и 
свой досуг. Часто ходят в театр, 
кинофильм новый демонстрируется 
— бригада Шиловского просматри
вает его коллективно. А стоит кому- 
нибудь интересную КИНГУ прочи
тать,, как  непременно прочитают.ее 
все остальные. И сколько потом ин
тересных разговоров, споров...,

Интересно и содержательно стро
ят свою жизнь молодые ткачи. Гля
дя на них, молодых и энергичных, 
старые мастера говорят:

—  У них у всех —  комсомоль
цев —  беспокойные сердца!

В. ГЕРМАНОВИЧ.

дней мая было вывезено 13.000 ку
бометров леса, Она ежедневно вы
полняет 150 ороцеятов задания.

Команда катера М  115 состоит 
из трех Родиковых: отца и  двух сы 
новей. Етарш ий— Александр—  рабо
тает механиком,, младший— Биктор 
— в прошлом году окончил 10 класс 
и тоже цришел ца катер. Сейчас он, 

как И остальные члены экипажа, 
овла1дел смежными специальностями 
и, если нужно, подменяет отца и 
брата.

Ко дцю открытия июньского Пле
нума ЦК КПСС эюипаж катера 
(N: 115 досрочно вывез в плотах 
из речки Тузейга 36 .0 0 0  кубомет

ров древесины.
В. МАЙКОВ.

Молчановский район.

Областной 
фестиваль начался

Бчера в г. Томске состоялось от-* 
крытие второго областного фестива
ля.

Улицы города расцвечены флага
ми и транспарантами. Из громкого
ворителей несутся жизнерадостные 
мелодии песен. Олсивление царило 
задолго до начала открытия фести- 
ва.чя. С 5 часов у Белого озера, на 
проспектах Тимирязева и Кирова, 
на площадях около облсовпрофа, 
облисполкома, в переулке Наханови- 
ча стали собираться колонны участ„ 
ников фестиваля. ,

Вскоре колонны направились на 
стадион «Труд», где состоялось от
крытие праздника.

Молодые 
томичи— 

к празднику 
юности

'Трудовыми успехами встфе- 
чают молодые томичи День со
ветской молодежи. Каждый 
подготовил к  праздаииу свой 
подарок.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРА 
ИВАНА СТАРЦЕВА

Согни тысяч рублей сэконом
лены от внедрения предложе
ний молодых рационализаторов 
roipofla Томска. В июне на 
предприятиях были проведены 
конкурсы на лучшее предложе
ние, Комсомольцы и молодежь 
приняли в них горячее участие.

Технолог цеха № 6 завода 
«Томкабель» Иван Старцев 
предложил заменить хлопчато
бумажный жгут при изготовле
нии сердечника врубовых кабе
лей стальным тросиком. Это 
позволило отказаться от пряжи. 
250 тысяч рублей условно-годо
вой экономии — тако1в эффект 
от внедрения этого цредложе- 
щ ш.

157 ТОНН МЕТАЛЛОЛОМА
Металлолом — это тысячи 

будущих станков, машин. Мо
лодежь То/мска участвует в по
ходе за сбор цеиного сырья, 
нужного металлургачрсцим 
предприятиям страны.

Молодые рабочие заво|Да 
«Сибэлектромотор» регуля|рно 
О'рганизуют воскресники, выхо
дят на сбор металлолома. Ком
сомольцы слесарь инструмен
тального цеха М. Ярухия, то
карь обмоточного цеха В. Мар- 
цалов, сборщик 1-го цеха 
Г, Уваров, обмотчица б-го цеха 
Г. Старшщицова не только ак
тивные сборщики металлолома, 
но и организаторы этого важ
ного дела.

Молодые рабочие завода обя
зались собрать в этом году 150 
тонн металлолома. А  собрано 
уже 157 тонн.

250 ПРОЦЕНТОВ
ЕЖЕДНЕВНО

Коллективу завода «Респуб
лика» известна бригада Викто
ра Водзннского, работающая в 
мраническом цехе. Недавно 
ей присвоено звание бригады 
коммувистичесцого труда.

Их —■ пятеро. Это токари- 
комсомольцы В. Чернобаев, 
Ю. Тимофеев, А. Зиновьев,, 
И. Жаткин и фрезеровщик ком
мунист В. Водэинский. Все они 
учатся. Большиветво — в шко
ле рабочей молодежи.

Отлично трудятся молодые 
рабочие. На 250 процентов вы
полняют они сменные задания.

40 ТЫСЯЧ ЧАСОВ
НА б л а г о у с т р о й с т в е

ГОРОДА
Томск благоустраивается. 

Нб(Малая заслуга в этом сту
дентов, учащихся вузов и тех
никумов.

Своими руками строили сту- 
даиты ТЭМИИТа стадион. Уже 
оборудованы баскетбольные 
площадки, беговые до1рожни, 
строится стрелковый тир.

Большую помощь оказали 
О'ни в благоустройстве город
ского сада, очистили его от 
прошлогодних листьев и травы, 
привели в порядок дорожки, 
заложили клумбы. Их труд 
есть также в благоустройст
ве проспектов Коммунистиче
ского и имени K'HipoiBa.

Участвуют комсомольцы ин
ститута инженеров железнодо
рожного транспорта и в строи
тельстве автомагистрали. Ин
ституту отведен участок на Ка
занской улице. Здесь студен
ты рыли кюветы. Работы на 
этом участке закончены.

В институте уже есть не
сколько групп, которые отрабо
тали на благоустройстве по 50 
часов. Это — 17-В и 15-В 
группы механического факуль
тета. 28-А группа электротех
нического факультета и дру
гие.

Молодежь ТЭМИИТа отра
ботала на благоустройстве го
рода около 40 тысяч часов.

УДАРНИКИ
КОММУНИСТИЧЕСКОГО

ТРУДА
Большими успехами в труде 

встречают праздник моло1дасти 
юнощи и девущки швейной 
фабрики № 5. Недавно не,кото
рым из них было присвоено 
звание ударников коммунисти
ческого труда. Это Юлия Бара
нова — контролер закройного 
цеха, Юрий Мясников — про
мерщик цеха подготовки, Вла-- 
димир Платов — спецмеханик 
по щвейным машинам и дру. 
гие,

Н. ТАРАСЕНКО.
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БОЛЬШ ОЙ ИНТЕРЕС  
ОБЩ ЕСТВЕННОСТИ КНР

М О В А Я  У Л И Ц А

ПЕКИН. 26 июня. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: 

Китайская обществеиность и пе. 
чать проявляют большой инте(рес 
к открывшемуся 24 июня в Боль
шом Кремлевском дворце Плену
му ЦК Коммунистичеюной партии 
Советского Союза. Сегодня 
«Жэньминь жибао». «Гуанмин жи- 
бао> и другие центральные газе

ты на видных местах публикуют 
сообщения о работе Пленума 24 и 
25 июня.

Газета «Жэньминь жибао» под
робно излагает выступления руко
водителей Московского, Ленин
градского, Сталинского, Свердлов
ского и Днепропетровского советов 
народного хозяйства и Государст
венного котумтета Совета Минист
ров СССР по химии.

Решение ЦК ПОРП и Главного комитета ОКП  
об узловых задачах сельского хозяйства Польши

Румын^:кая п ечать  о заявлен ии  
С оветского  п р ави тельства

Весной этого года в г. Асино в районе лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината появилась еще одна улица— 
Тверская.

Двухквартирные домики по улице Тверской хорошо благоуст- 
ро1ены. По обеим сторонам улицы проложены тротуары. В па- 
лиса1днинах перед окнами первый раз в этом году на новом ме
сте распустили листочки кудрявые березы, рябина и черемуха.

На снимке: улица Тверская.
Фото К. Константинова.

БУХАРЕСТ, 26 июня. (ТАСС). 
Все сегодняшние центральные га
зеты Румынской Народной Рес
публики на видных местах опубли
ковали заявление Советского пра
вительства по вопросам обеопече- 
ш я мира и безопасности в районе 
Балкан и Адриатики. Газета 
«Мунка» выделяет ту часть заяв
ления, где говорится, что Совет
ское правительство глубоко убеж
дено в.том, ЧТО отказ стран этого, 
района от размещения на своих

территориях атомных и ракетных 
баз отвечал бы жизненным ийге- 
ресам народов этих стран и явил
ся бы крупным вкладом в дело ев
ропейской безопасности и превра
щения Балкан и Адриатики в зо
ну спокойствия и мира.

Газеты подчеркивают также то 
место из советского заявления, где 
отмечается значение заявления 
румынского правительства о созы
ве совещания глав правительств 
стран Балканского полуострова.

Создать на Балканах и в районе 
Адриатики безатомную зону

В приемной 
комиссии 

университета
Выпускники университета 

еще не сдали последний экза
мен, а прием заявлений от по
ступающих в этом году уже на
чался. Документы идут из раз
ных концов страны.
I Ответственный секретарь 
приемной комиссии Владимир 
Иванович Резчиков говорит, 
что за неделю работы комиссии 
поступили документы от 120 
желающих обучаться а универ
ситете.

Большинство подавших за
явления имеет стаж практиче
ской работы или службы в Со
ветской Армии.

26 июня состоялось первое 
заседание приемной комиссии. 
К  приемным экзаменам в уни
верситет допущены первые аби
туриенты.

В. НОВОСЕЛОВ.

ПО КЕТИ
По реке Кеть совершает 

свой рейс плавучий клуб «Ро
дина». На его борту н.аходится 
группа участнико'В коллективов 
художественной самодеятельно, 
ста различных предприятий и 
учреждений города Томска.

Недавно этот коллектив по
бывал в селе Мохово Верхне- 
Кетского района. Жиггелям это
го села очень понравился кон
церт.

А. КОЛПАШНИКОВ,
Н. ВАИСМАН,

Э. КОРМИЛИЦЫНА.

Сельские стройки
в  селе Средний Васюгая 

Каргасонюкого района ведется 
большое строительство. Строят
ся клуб детского дома, спортив
ный зал для средней школы, 
больница. Перестраивается ма
газин. Многие жители возводят 
собственные дома.

ТИРАНА, 26 июня. (ТАСС). 
С чувством глубокого удовлетво
рения и одобрения встретила ал
банская общественность заявление 
Советского правительства по воп
росу обеспечения мира и безопас
ности в районе Балкан и Адриати
ки. Все газеты публикуют сегодня

на видных местах подробное изло
жение текста заявления. Газета 
«Зери и популлит» опубликовала 
его под крупным заголовком «За 
создание на Балканах и в районе 
Адриатики района, свободного от 
атомного оружия», газета <5Ваш- 
кими» — «За обеспечение мира в 
районе Балкан и Адриатики».

Школьная
молочнотоварная ферма

Учащиеся старших классов 
средней школы села Средний 
Васюган Каргасоксного района 
решили организовать школьную 
молочнотоварную ферму. Ре
бята сами строят коровник. 
Правление колхоза «Рассвет» 
помогает нм. На строительство 
фермы выделено 30 тькяч руб
лей. Ежедневно на строитель
стве работают ученики вось
мых—девятых классов. Ферма 
будет механизирована: оборудо
ван водопровод, организована 
электродойка и механическое 
цригоговлеиие кормов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

сравнения не в пользу Западной 
Германии

ЛОНДОН, 26 июня. (ТАСС).
Еженедельная газета «Пис ньюс» 
поместила сегодня статью герман
ского пацифиста Гейнца Кращут- 
ского, который сравнивает обста
новку в Восточной и Западной 
Германии, В ФРГ, отмечает автор 
статьи, сейчас есть безработица, 
тогда как в Восточной Германии 
«никто не ходит без работы».

Существует большая разница, 
продолжает Кращутский, в отно
шении возможностей получить об

разование. «На Западе военным 
казармам отдается предпочтение 
перед школами... На Востоке ро
дители каждого способного ребен
ка могут быть уверенными, что он 
сможет получить образование».

Автор статьи указывает на рост 
милитаризма в ФРГ. Западная 
Германия, пишет он, выступает с 
агрессивными притязаниями в от
ношении бывших восточных про
винций. В Восточной Германии 
нет ядерных баз, и это одобряется 
населением.

Протесты в США против подготовки 
к химической и бактериологической войне

ПЕРЕСТРОЙКА УЧЕБНЫХ 
МАСТЕРСКИХ

в  институте инженеров же
лезнодорожного транспорта на
чата работа по перестройке 
учебных мастерских. Они реор- 
гаиизуются в экспаримеятальяо- 
производственный цех. Здесь 
силами студентов с нового 
учебного года будет выпу
скаться продукция по заказу 
предприятий Томского совнар
хоза. Мастерские превратятся 
в самостоятельную хозрасчет
ную единицу, а сту$5енты смо
гут получать производственную 
квалификацию параллельно с 
обучением в вузе.

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). 
Группа американских пацифистов 
направила президенту Эйзенхауэ
ру письмо, в котором призывает 
его прекратить подготовку к хи
мической и бактериологической 
войне и уничтожить имеющиеся в 
США запасы этого оружия.

в  письме, в частности, говорит
ся: «Мы уверены, что вы должны 
разделять отвращение, которое 
мы питаем к  биологической и хи
мической войне. Однако прави
тельство США явно ведет широ
кую подготовку к  такой войне в 
Форт-Детрике (штат Мэриленд) и 
на других военных базах. Показа- 
^ния офицеров химического корпу- 
"са армии США в комиссиях кон
гресса, крупные ассигнования на 
химическую и биологическую вой
ну в течение последних лет, вы

ступления начальника химическо
го корпуса армии США генерал- 
майора Маршалла Стаббса и статьи 
в журналах, написанные недавно 
вышедшими в отставку офицера
ми химического корпуса, указыва
ют на размеры этой подготовки и 
наводят на мысль о проведении 
специальной кампании, имеющей 
целью ослабить отвращение аме
риканских граждан» к примене
нию химического и бактериологи
ческого оружия.

в .знак протеста против подго
товки в США к химической и бак
териологической войне группа аме
риканских пацифистов решила ор
ганизовать пятидневные демонст
рации у входа в Форт-Детрик, в 
котором производятся микробы и 
токсины для военных целей.

ВАРШАВА, 26 июня. (ТАСС). 
Как сообщает Польское агентство 
печати, Центральный Комитет 
ПОРП и Главный комитет объеди
ненной крестьянской партии при. 
няли совместное решение об узло
вых задачах сельского хозяйства 
Польши в 1959—65 гг. В реше
нии говорится, что за последние 
годы польское сельское хозяйство 
добилось значительных успехов, 
которые нашли свое выражение в 
росте сельскохозяйственного про
изводства. В 1954—1958 гг. вало
вое сельскохозяйственное произ
водство возрбсло на 25 процентов, 
товарное производство — на 36 
процентов.

Несмотря на хорошие результа
ты последних двух лет, отмечает
ся далее в решении, для польско
го сельского хозяйства все еще 
характерны слишком медленные 
темпы роста растениеводческой 
продукции при одновременном 
сравнительно быстром росте про
дукции животноводства.

I I I  съезд ПОРП поставил перед 
польским сельским хозяйством за
дачу дальнейшего увеличения про
изводства на 30 процентов в тече
ние ближайших семи лет. Дости
жение этой цели имеет решающее 
значение для выполнения других 
задач развития народного хозяйст
ва и особенно для повышения ре
альной заработной платы и дохо
дов сельского населения. Потреб
ление в Польше таких продоволь
ственных продуктов, как масло, 
жиры, сахар, значительно возрос
ло и приблизилось к уровню вы
сокоразвитых стран Европы. По
требление мяса и животных жи
ров на душу населения возросло с 
19,6 кг в довоенный период до 
48,1 в 1958 г.

В решении указывается, что 
главными трудностями в достиже
нии роста сельскохозяйственного 
производства на 30 процентов до 
1965 года являются техническая 
отсталость сельского хозяйства, 
особенно в области механизации, 
мешюрации и строительства хо
зяйственных построек, отсталость, 
связанная с раздробленностью 
крестьянских хозяйств и низким 
уровнем развития сельского хо
зяйства в ряде районов страны.

Чтобы преодолеть эти трудно
сти и выполнить задачи по разви
тию сельского хозяйства, ЦК

ПОРП и Главный комитет ОКП 
считают необходимым провести в 
широком масштабе ряд мероприя
тий, прежде всего в области ос
новных капиталовложений в сель
ском хозяйстве и в развитии об
щественно-хозяйственной инициа
тивы деревни.

Необходимость , интенсифика
ции сельского хозяйства и расту
щая заинтересованность крестьян 
техническим прогрессом в дерев
не, говорится в решении, требуют 
значительного расширения про
граммы механизации, а именно 
увеличения производства тракто
ров, чтобы в 1965 г. сельское хо
зяйство располагало примерно 
135 тысячами тракторов, и уве
личения поставок прицепных ору
дий и других крупных сельскохо
зяйственных машин.

Далее в решении говорятся о 
расширении программы мелиора
тивных работ, об увеличении кре
дитов и поставок стройматериалов 
в целях обеспечения широкого 
строительства на селе, а также о 
программе электрификации дере
вень. _ ^

Для выполнения расширенной 
программы капиталовложений в 
сельское хозяйство ЦК ПОРП и 
ГК ОКП считают необходимым 
увеличить производство тракторов 
до 30 тысяч штук в 19§5 г., а в 
1966—67 годах — до 40 тысяч 
штук, восполнить поставку отече
ственных машин импортом из Че
хословакии и СССР, увеличить до 
1965 г. в 3 раза производство 
сельскохозяйственных машин, 
особенно тракторных прицепных 
о^)удий, модотилок зерновых и 
картофельных комбайнов, освоить 
производство мелиоративных ма
шин, расширить техническую ба
зу обслуживания тракторов и ма- 
ПШ1Н. Подготовить соответствую
щее число трактористов, механи
ков, слесарей, кузнецов, а также 
инженеров и техников.

Для реализации этой програм
мы необходимо увеличить капита
ловложения в сельское хозяйство 
и в промышленность, работающую 
на нужды сельского хозяйства, 
примерно на 24 мл,рд. злотых.

ЦК ПОРП и ГК ОКП, отме
чается в решении, считают, что 
массовой, всеобщей общественно
хозяйственной организацией кре
стьян. главной целью деятельно-

О Т К Р Ы Т И Е  К А Н А Л А  
С В . Л А В Р Е Н Т И Я

ОТТАВА, 26 июня. (ТАСС). Се
годня состоялось официальное от
крытие морского канала Св. Лав
рентия, построенного' совместно 
США и Канадой. Строительство 
этого гидротехнического сооруже
ния продолжалось 5 лет. Канал 
связывает Великие озера, распо
ложенные в глубине американско
го континента, с Атлантическим 
океаном.

На официальное открытие ка
нала прибыли королева Велико
британии Елизавета, президент 
США Эйзенхауэр, премьер-ми
нистр Канады Дифенбейкер. От 
Советского Союза на церемонии 
открытия канала присутствовал 
посол СССР в Канаде тов. А. А. 
Арутюнян,

Население ФРГ высказывается 
против Аденауэра

БОНН, 26 июня. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Франкфуртер 
альгемейне», согласно данным ин
ститута по исследованию общест- 
В0ННОГО МНЕНИЯ, 51 процент 
взрослого населения Западной 
Германии считает, что было бы

лучше, если бы канцлером ФРГ 
был нынешний министр хозяйства 
Эрхард. Лишь 32 процента опро
шенных высказались за то, чтобы 
на посту канцлера оставался 
Аденауэр.

ста которой будет организация 
крестьян на труд по увеличению 
и повышению качества продукции, 
являются сельскохозяйственные 
кружки, которые оуществуют 
уже в 18 тысячах сел и объеди
няют около 500 тысяч членов. 
Они ведут многостороннюю дея
тельность в области совместного 
пользования машинами, семено
водства, животноводства, коллек
тивного снабжения своих членов 
средствами проиэводотша, в обла
сти коотрактации, популяриза
ции сельскохозяйственных знаний 
и т. п.

Развитие массового движения 
сельскохозяйственных кружков и 
реконструкция технической базы 
сельского хозяйства будут осуще
ствляться одновременно с даль
нейшим прогрессом производст
венной кооперации и укреплением 
социалистического сектора в сель
ском хозяйстве.

Поэтому неустанное организа
ционно-хозяйственное укрепление 
земледельческих производствен
ных кооперативов — по добро
вольному и сознательному реше
нию самих крестьян—являетсз 
наряду с массовым развитием» 
сельскохозяйственных кружков 
необходимой предпосылкой рас
ширения производства и достиже
ния общественно-хозяйственного 
прогресса в деревне.

Сельскохозяйственные кружки, 
указывается в решении, отнюдь 
не являются фактором, противо
стоящим земледельческим цроиз- 
водствеяным кооперативам, а на
оборот, в них следует видеть шко
лу, формирующую сознание и 
практические навыки коллектив
ного ведения хозяйства.

Выполнет1в программы разви
тия сельского хозяйства будет не 
только делом деревни — миллион
ных масс крестьян и сельскохозяй
ственных рабочих, оно станет так
же делом рабочего класса, делом 
города, общегосударственным де
лом, станет великим делом союза 
рабочих и крестьян в народной 
Польше. ,

Неудачный запуск 
американского 
искусственного 

спутника
НЬЮ-ЙОРК. 26 июня. (ТАСС). 

Соединенные Штаты предприняли 
попытку запустить с базы военно- 
воздушных сил Ванденберг (штат 
Калифорния) искусственный спут
ник «Дискаверер-IV».

Через два часа после запуска 
командование военно-воздушных 
сил объявило, что искусственный 
спутник на орбиту не вышел.

I— • шя
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 28 июня ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, грозы, ветер 
юго-восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура воздуха 
23—28 градусов тепла.

В последующие 2 дня по об
ласти ожидается переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер 3—7 
метров в секунду,  ̂ температура 
воздуха ночью 12—17, днем — 
23—28 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
• 28 июня — новый художест

венный фильм «Если бы камни го
ворили». Сеансы: 8-30, 10-20,i
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 
11- 10.

С 29 июня — новый художест
венный фильм «Исправленному 
верить». Сеансы: 8-30, 10-10,
11-50, 1-30, 3-15, 5-00, 6-45.
8-30, 10,-15.

Зал кинохроники
28 июня — новый цветной до

кументальный фильм «Строители 
о Всемирной выставке 1938 г. в 
Брюсселе». Сеансы: 9, 10-10,
11- 20, 12-30, 1-40, 2-50,4, 5-10, 
6-20, 7-30, 8-40, 9-50.

29 июня — новый цветной до
кументально-хроникальный фильм 
«Балет Большого театра в Лондо
не». Сеансы: 9-00, 10-05, 11-10,
12- 15, 1-20, 2-25, 3-30, 4-35.
5- 40, 6-45, 7-50, 8-55, 10-00.

Кинотеатр имени И. Черных
28 июня. Большой зал — но

вый художественный фильм «Де
зертир». Сеансы: 8-50, 10-25, 12, 
1-35, 3-10, 4-45, 6-20, 7-55, 9-30, 
11. Малый зал — «Они знали 
друг друга». Сеансы: 12-10, 1-45, 
3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40, 11-05. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Для детей —• «Илья Муромец». 
Сеансы: 8-40. 10-25.

29 июня. Большой зал — «Ис.
правленному верить». Сеансы: 9, 
10-40, 12-20, 2,' 3-40, 5-20, 7,
8-40, 10-20. Малый зал — «Че- 
ловек родился». Сеансы: 12, 1-50, 
3-40, 5-30. 7-20, 9-10. 11. (Дети 
до 16 лет не допускаются).

Для детей — «Координаты не
известны». Сеансы: 8-30, 10-15.

Кинотеатр городского сада
28 июня — широкоэкранный 

художественный фильм «Капитан, 
ская дочка». Сеансы: 11-20, 1-40,
4 (касса работает с 10 часов утра),
6- 20, 8-40, 10-50 (касса работает с
5 часов вечера).

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЕВОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ИМЕНИ А. С. ПУШКИНА 
в помещении областного драма, 

тического театра им. В. П. Чка. 
лова.

28 июня, днем и вечером — 
«Тиха украинская ночь».

29 июня — «Медвежий лог». 
Начало спектаклей: дневного—

в 12 час. дня, вечерних — в 8 ча
сов вечера.

Телевш делж е
Воскресенье, 28 июня

15.00. Для школьников. «Здрав, 
ствуй, лето!».

15.20. Фильм «Сомбреро». Ав
тор сценария и текста песен 
С. Михалков.

19.00. Телевизионный журнал 
«Искусство».

19.40. Специальный выпуск по
следних известий, посвященный 
второму Томскому областному фе
стивалю молодежи.

19.50. Телевизионный журнал 
«Для вас, женщины!»

20.30. Киноповесть «Киевлян, 
ка» (вторая серия). В главных ро
лях В. Чирков и Н. Иванова.

По окончании фильма ответы на 
вопросы телезрителей.

Понедельник, 29 июня
19.00. «Праздник юности». (Ко

Дню советской молодежи).
19.10. Концерт лауреатов вто- 

. рого Томского областного фести
валя молодежи.

19.40. Фильм «Девушка с кув. 
шином» (по одноименной пьесе 
Лопе де Вега).

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Торгово-закупочной базе Томско
го  обллесурса требуются: товаро
веды, товарораздатчнки, экспеди
торы, шкиперы и грузчики.

Обращаться: г. Томок, Нижний 
луг, 4, телефоны 22.86, 29-20.
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Томская областная контора по прокату кинофильмов 
С 29 июня выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

Сценарий Д. Храбровицкого.
Постановка Виктора Жилина. ^
Оператор Ю. Романовский.
Композитор Андрей Эшпай.
Текст песен В. Карпенко.
Роли исполняют: Андрей — В. Гусев, Зоя — М. Менглет, 

Брайцев — Г. Жженов, Гринюк — Г. Михайлов, дядя Миша— 
Б. Сабуров, Грень — Л. Чиниджанц, Араличева — 3. Соро
чинская, Аркадьев — П. Михайлов и др.

Производство Одесской киностудии, 1959 г.

Томская областная контора по прокату кинофильмов

С 29 июня выпускает на экраны цветной доку
ментально-хроникальный фильм балет-спектакль

„Балет Большого театра в Лондоне к

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
имени В. В. Куйбышева

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение должностей доцентов; 
по кафедре истории КПСС — 2, 
по кафедре гидрологии суши — 2.
Последний срок подачи заявлений —• 5 июля 1959 года. 
Заявление с приложением личного листка по учету кадро®, 

автобиографии, нотариально заверенных копий документов о 
высшем образовании, ученом звании и степени, характери
стики с последнего места работы, списка научных работ, ре
цензий и отзывов о них и фотокарточки направлять по адре
су. г, Томск, проспект имени Тимирязева, 3, университет.

Ректорат,

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ

ЗАОЧНАЯ СРЕДНЯЯ ШКОЛА
производит прием учащихся в 5—10 классы. 

Заявление с приложением документа об образовании и справ
ки с места работы направлять по адресу: г. Томок, улица Кры
лова, 32. 2—1

Томскому горкомхозу требуется 
шофер.

Обращаться: г. То1я,ск, проспект 
имени Ленина, 38, комната 51.

2 — 1

■<**
Томскому университету требуют

ся; кровельщики, . побельщики- 
штукатуры, шоферы, опытный ра
диотехник и инженер-физик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3.

Томской автотранспортной кон
торе требуются: токари, шлифов
щики, автослесари, шоферы, ох
ранники и курьер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Специализированному унастку 
треста «Сибэлектромонтаж» требу
ются на склад рабочие, электро
монтеры и электрослесари.

Обращаться: г. Томск, улица' 
Читинская, 1. 2—1

Комбинату производсгвенных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: грузчики, слесари-ре
монтники, мастер по ремонту ме
ханизмов, станочники, арматур- 
щики-бетонщнкн.

Обращаться; г. Томск, Коммуни
стический проспект, 91.

2 — 1

УНР-882 треста «Уралсибгидро- 
механизация» требуются на посто
янную работу в г. Томске и в 
г. Асино: прораб и мастер-строи
тель, мотористы на катера, элек
трики и мотористы на электро
станции ДС-200 н разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижне- 
Луговая, 37-а, телефон 54-49, в 
Асино — машинно-дорожный от
ряд 131. 2—1

Томской канторе «Мясорыб- 
торга» для постоянной работы на 
строительстве рыбозавода требу
ются: строительные рабочие всех 
специальностей и разнорабочие.

По окончании строительства ра
бочим предоставляется работа на 
рыбозаводе.

Обращаться: г. Томск, улща 
Мельничная, 30, или поселок Че- 
ремошники, остановка трамвая 
Ново-Сташщио1нная. , 2—1

Томскому облурсу требуются 
для работы в аппарате урса: заме
ститель начальника планово-фи
нансового отдела, инженер по тру
ду н зарплате и в районы области; 
старшие бухгалтеры, старшие бух
галтеры подсобного хозяйства, 
бухгалтеры-ревизоры, экономисты, 
инспекторы общественного пита
ния и ветеринарные врачи.

Обращаться; г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томскому облаптекоуправлению 
срочно требуются на постоянную 
работу: бухгалтер-ревизор, опыт
ная секретарь-машинистка н сче
товод.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21. 3—1

Апосс редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 
школ и КУЛЬТУРЫ — 42 46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51.61, зам. зав. издательством -  

’ объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки—52.02.

К301380 г. Томск, тип, № 2 облполиграфнздата.

42-44, пропаганды — 47-45,
- 52-23, бухгалтерии а отдела
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